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En entrevista Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del IECM, habló sobre la
planeación operativa y las actividades rumbo al proceso electoral 2024.   
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CITLALLI SÁENZ, CONDUCTORA: Damos vuelta a la información. Vamos a platicar ahora con Patricia
Avendaño Durán, ella es Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Muchísimas
gracias, Consejera, por estar con nosotros.

PATRICIA AVENDAÑO DURÁN, CONSEJERA PRESIDENTA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD
DE MÉXICO (IECM): Qué tal, Citlalli, muy buenas tardes. Un gusto saludarte a ti y a tu amable auditorio.

CITLALLI SÁENZ: Al contrario, muchas gracias. Pues para platicarnos sobre la planeación operativa, las
actividades que va a tener el instituto el próximo año también rumbo al proceso electoral donde se renovará la
Jefatura de Gobierno, alcaldías, son muchos cargos.

PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Así es, efectivamente, son muchos cargos, como tú bien lo señalas. Y qué
importancia que podamos nosotros comunicarle a tu auditorio, a la ciudadanía este proceso que ya estamos a
unos días de arrancar porque, aunque evidentemente la etapa más importante es el día de la jornada, los
trabajos preparativos arrancan ya prácticamente la próxima semana, en septiembre, la parte más fuerte, y así
vamos avanzando en registro de candidatos, en caminar de la mano con el INE para saber en dónde instalamos
las casillas, buscando a los ciudadanos que atiendan las Mesas de Votación, imprimiendo los materiales.

Ya estamos en la compra de los materiales, de los Paquetes Electorales, de las mamparas. Entonces, decirte
que estamos preparados, esperamos un proceso con una alta competencia, lo cual siempre es favorable para la
democracia del país, de la ciudad concretamente y que aquí nosotros estamos trabajando muy fuerte para
brindar todas las condiciones, de manera que las y los candidatos tengan el acceso, que tengan un registro
adecuado, los ciudadanos sepan dónde va a estar su capilla, tengan la colaboración con el INE la posibilidad de
votar quienes se encuentran allende nuestras fronteras porque tenemos voto en el extranjero, tenemos una
figura de Diputación Migrante. En fin, son muchos cargos los que elegimos, Jefatura de Gobierno, las alcaldías
con sus concejales y todos los diputaos que integran el Congreso de la Ciudad de México.

CITLALLI SÁENZ: Sí, además de esto, pues creo que tienen la parte del voto de personas privadas de la
libertad, que es otro de los retos, ¿no?

PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Efectivamente, como bien lo apuntas, y veo que… te felicito por la buena
información que traes. En junio se publicó esta reforma que fue aprobada por el Congreso de la Ciudad de
México, en donde la parte… una de las novedades y que constituye un reto es que hay 7 mil personas en prisión
preventiva, es decir, los que están todavía en proceso, que tienen en curso su proceso y que no tienen una
sentencia definitiva. Nosotros, en colaboración con el INE, tenemos que buscar los mecanismos para
garantizarles este ejercicio de derecho, puesto que estas personas aún no han sido dictaminadas y
sentenciadas como culpables.

Y también otra novedad es el voto de las personas en postración, aquellas que, por alguna circunstancia médica
o física, alguna enfermedad que les aqueje, estén en imposibilidad de acudir a la casilla, también se les va a
brindar esa posibilidad. Y, entonces, estamos trabajando de la manera muy cercana con el INE porque vamos
de la mano a partir de este modelo que se instaló en 2014, de la Casilla Única, para poderles garantizar esos
derechos, Citlalli.

CITLALLI SÁENZ: ¿Y cómo van con estos retos? ¿Tienen los recursos suficientes? Dicen que están
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preparados; pero, ¿sí podrán atender a todos los que van a votar? Porque, al parecer, pues seremos más los
que vamos a votar en este ejercicio.

PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Sí, se va a llevar a cabo una enorme elección a nivel de todo el país. Y ahí
participamos todos los organismos electorales, empezando por el INE, que es la autoridad nacional rectora, que
nos coordinamos los organismos locales, en este caso, el de la Ciudad de México, que yo represento. Y
nosotros, en nuestro caso, por ejemplo, obtuvimos este año, si bien es cierto que ha habido restricciones en el
gasto, nos acaban de autorizar un incremento de nuestro presupuesto por 45 millones de pesos en estos días,
para que nosotros podamos ir, por adelantado, comprando toda la paquetería, los sistemas, los soportes de
software para el desarrollo de los sistemas, comprometiendo con talleres gráficos la impresión de nuestras
boletas, nuestras actas. Y para octubre nosotros estamos preparando el presupuesto que vamos a solicitar al
Gobierno de la Ciudad, al Congreso, para que nos autorice y tengamos los recursos suficientes para llevar a
cabo estas tareas el próximo año.

CITLALLI SÁENZ: ¿Y cuáles entonces serían como las prioridades, Consejera? En este tema, los retos; pero de
la lista, ¿cómo irían?

PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Sí, mira, como bien lo señalas, la Ciudad de México es una ciudad con una
alta densidad poblacional. Estamos hablando de un universo de cerca de 8 millones de personas. Y entonces,
en muchos de los aspectos vamos de la mano con el INE, caminando de la mano con el INE, compartimos
gastos. Entonces, evidentemente, una de las prioridades para poder llevar a cabo todas estas tareas, pues es
contar con los recursos.

Otra, difundir entre la ciudadanía, por ejemplo, entre nuestros ciudadanos que habitan aquí; pero también los
que están en el extranjero, para que conozcan cuáles son los mecanismos de voto que va a haber. Se están
proponiendo tres modalidades: el Voto Postal, el Voto Electrónico e instalar casillas en los consulados. El voto
de las personas en prisión preventiva, también estamos buscando el mecanismo más eficiente en colaboración
con el INE, lo mismo que para las personas en estado de postración.

Y siempre, indudablemente, es lograr la mayor participación porque, definitivamente, consideramos que en esta
ciudad todos debemos de hacer uso de ese enorme derecho, que es incidir en las decisiones de elegir a
nuestros gobernantes, a nuestros legisladores que representen nuestras posturas, que nosotros conozcamos
sus programas de gobierno, sus propuestas y que optemos por la que consideremos la más adecuada.

CITLALLI SÁENZ: Pues sí, vamos a estar entonces pendientes ya que arranque. Ya nos dice, la próxima
semana, vamos a estar siguiendo lo que estén haciendo ahí en el instituto, Consejera.

PATRICIA AVENDAÑO DURÁN: Claro que sí, te agradezco infinitamente el espacio, Citlalli, agradezco mucho
la atención. Les deseo una excelente tarde a ti y a todo tu auditorio.
CITLALLI SÁENZ: Muchísimas gracias. Es Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del Instituto Electoral
de la Ciudad de México.
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